
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI CATANIA
Quadriennio 2017-2021

___________________________________
Verbale n. 4 Seduta 2 febbraio 2021

L’anno 2021, il giorno 2 del mese di febbraio si è riunito, in videoconferenza, il Consiglio 
dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il seguente odg:

1. APPROVAZIONE VERBALI sedute 19 e 26/01/20212. ISCRIZIONIALL'ALBOPROFESSIONALE SEZIONE  “A”3. ISCRIZIONIALL'ALBOPROFESSIONALE SEZIONE  “B”4. CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI5. CERTIFICAZIONI SUSSISTENZA REQUISITIPROFESSIONALIdi cui al 
DecretoMinisteroInterno05/08/2011-PREV.INC.

6. RICHIESTA ISCRIZIONE ELENCO TitoloIV D.Lgs81/087. PAGAMENTO FATTURE8. OPINAMENTO PARCELLE9. ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI10. RICONOSCIMENTO CREDITIFORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI11. RICHIESTA DIESONEROATTIVITA’ FORMATIVE12. RICONOSCIMENTOCREDITIFORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
13. COMUNICAZIONI
14. MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
15. BORSA DI STUDIO STUDENTI UNIVERSITARI: PROPOSTA DI BANDO
16. MODIFICA ALL'ART. 121 DELLA LEGGE 77/2020
17. SISTEMA PAGODIGITALE VISURA: IMPLEMENTAZIONE modulo nuova 

AppIO
18. REVOCA SOSPENSIONE ALBO

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri:Filippo Di Mauro,Giuseppe D’Urso, 
Fabio Filippino, Rosario Grasso, Giuseppe Marano, Salvatore Maugeri, Egidio Sinatra, Alfio 
Torrisi e Paolo Vaccaro,  alle ore _19.20__dà inizio alla seduta.

Hanno annunciato l’assenza i Consiglieri Irene D’Antone e Antonio Russo
Risultano assenti i Consiglieri Antonio Brunetto, Salvatore Rapisarda e Sonia Grasso
Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Giuseppe Marano

1.APPROVAZIONE VERBALI sedute 19 e 26/01/2021
Il  Consiglio  approva  i  verbali  n.2  e  n.3  dellesedute  del  19  e  26  gennaio  2021,  con 

l’astensione dei Consiglieri assenti in quelle sedute.

2. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A

• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;
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DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “A”

3. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;

DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “B”

4. CANCELLAZIONE DALL’ALBO – TRASFERIMENTI
Il Consiglio all’unanimità, delibera le cancellazioni ed i trasferimenti degli iscritti riportati 
nell’ ALLEGATO “C” del presente verbale.

5.CERTIFICAZIONI SUSSISTENZA REQUISITI PROFESSIONALI di cui al Decreto 
Ministero Interno  05/08/2011 – Prevenzione incendi
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

6. RICHIESTA  ISCRIZIONE ELENCO Titolo IV D. Lgs 81/08
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

• Alle ore 19.25 si collega il consigliere Brunetto

7.PAGAMENTO FATTURE 

Il Consiglio, sentito il Tesoriere, delibera all’unanimità il pagamento delle fatture come 
risultano dal prospetto ALLEGATO “D” del presente verbale.

8. OPINAMENTO PARCELLE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

9.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

Il Presidente comunica che il SEMINARIO  dal titolo :  SICUREZZA Cantieri:  UN PRIMO 
BILANCIODELLE  RICADUTE  DEL  covid-19  NEI  MESI  DI   ATTIVITA’   DOPO  IL  LOCKDOWN  del 
09/02/2021è stato modificato inCONVEGNO e, pertanto, viene aperto a 500 iscritti.

Il  Consiglio,  all’unanimità,  delibera  di  organizzare  con  la  Fondazione dell’Ordine  e con 
l’Ordine degli  Ingegneri  di  Ragusail  seguente  CORSO DI FORMAZIONEin modalità 
SOVRATERRITORIALE

TITOLO LA VALUTAZIONE IMMOBILIARE 
SECONDO GLI STANDARD 
INTERNAZIONALI

ORE con minuti 40
DATA E SEDE DEL SEMINARIO 3 – 30 marzo 2021videoconferenza 
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tramite la piattaforma GoToWebinar
SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale

b)industriale
c)dell’informazione

RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Antonella Arena
RESPONSABILE SCIENTIFICO Davide Salvà
TUTOR/Docenti Andrea Ruggeri Cannata, Biagio Bisignani, 

L.Sturiale, S.D’Urso, M.Iacobini, Giuseppe 
Ferraro,  

IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 100
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI

40

La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale 
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro .
Si darà comunicazione dell’organizzazione del convegno agli iscritti tramite mail.

***************************************************************

10.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti ai seguenti eventi i crediti formativi:

CORSO DI FORMAZIONE
LA VALUTAZIONE IMMOBILIARE SECONDO 
GLI STANDARD INTERNAZIONALI
3 – 30 marzo 2021  

40

11.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il Consiglio, viste le richieste di esonero dalle attività formative degli iscritti al nostro 
Ordine professionale riportati nell’ALLEGATO “C”del presente verbale, delibera, 
all’unanimità, l’esonero ai sensi dell’art.11 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, pubblicato nel Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia il 
15/07/2013 e dalle Linee di indirizzo approvate dal Consiglio Nazionale – Testo Unico 
2018. Si precisa che durante il periodo di esonero la partecipazione a corsi o convegni non 
permetterà la concessione dei crediti formativi.  

12. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il  Consiglio,  viste  le  richieste  da  parte  di  iscritti  al  nostro  Ordine  professionale  per  il 
riconoscimento  di  Crediti  formativi  professionali  (CFP)  derivanti  da  “Apprendimento 
formale”,  ai  sensi  dell’art.6  delle  Linee  di  indirizzo  –  Testo  Unico  2018,delibera, 
all’unanimità,di  riconoscere  agli  iscritti   i  CFP  così  come  risulta  dal  prospetto 
ALLEGATO “D” del presente verbale

13.COMUNICAZIONI
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1. CIRC CNI 691-Prot.CNI 658U-26.01.21-Collegio Consultivo Tecnico 4FEB
Atti

2. CIRC CNI 692-Prot.CNI 659U-26.01.21-SOIL4LIFE
Atti

3. CIRC CNI 693-Prot.CNI 822U-DOMICILIO DIGITALE ISCRITTI
Si invierà alCNI  il modulo allegato compilato.

Il consigliere Filippino comunica che venerdì scorso si è insediato il comitato di indirizzo del 
corso di laurea in Ingegneria Elettronica durante il quale di è insediato il prof. Bruno Andò.  
Erano presenti  i  tre  presidenti  delle  tre  specialistiche  e  anche ST Microelectronics.  Le 
iscrizioni stanno riprendendo quota. Questo corso è stato selezionato dall’Anvur tra quelli 
che riceveranno la visita e quindi sarà posta ulteriore attenzione nello svolgimento delle 
lezioni. Si cercherà di rendere sempre più accattivante il programma di studi per agevolare 
ulteriormente l’inserimento nel mondo lavorativo.

Ha dato disponibilità in nome e per conto del consiglio per coadiuvare le attività ulteriori 
che dovrebbero sorgere.

Sul punto il Presidente ringrazia e comunica che ha ricevuto telefonata dal Direttore Enrico 
Foti che gli ha comunicato l’incremento degli iscritti in ingegneria Civile Ambientale, legata 
sicuramente  alla  bontà  dell’attività  dell’Ateneo  e  anche  alla  contingenza  COVID.  Il 
Presidente ha offerto a nome dell’Ordine ampia disponibilità per coadiuvare l’orientamento 
e accompagnamento di attività didattiche e formative svolte dal Dipartimento.

Il  Presidente  comunica  di  aver  ricevuto  una  richiesta  dal  Comune  di  Catania  per 
partecipare  ad un  incontro  che  si  terrà  domani  sulla  rigenerazione  urbana  delle  aree 
dismesse.  Il  Presidente  chiede  disponibilità  ai  consiglieri  di  partecipare  anche  per  un 
intervento di saluto. Si rende disponibile a partecipare il Tesoriere Giuseppe D’Urso.

Il  Presidente comunica che il  Presidente della Commissione urbanistica del  Comune di 
Catania ha invitato l’Ordine ad un incontro sul tema Bonus facciate il giorno l’8/2/2021. Il  
Presidente  ricorda  che  già  mesi  fa  scritto,  prima  al  Sindaco  (26.06.2020)  e 
successivamente  al  direttore  Bisignani  ed  al  Presidente  della  Commissione  Urbanistica 
(19.11.2020) per fare chiarezza sulla problematica. Chiede al consigliere Rosario Grasso di 
organizzarsi per partecipare insieme a lui.

• Alle ore 20.00 si collega il consigliere Rapisarda
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Il Presidentecomunica che giorno 28 gennaio si è tenuta la riunione di Consulta che aveva 
due punti importanti all’odg: diritti di segreteria per autocertificazione 2020 e formazione 
universitaria per gli ingegneri.

Chiede al consigliere Torrisi di informare il consiglio sul primo punto.

Il  consigliere  Torrisicomunica  che  il  punto  è  stato  trattato  ma  la  Consulta  non  si  è 
determinata perché ha prevalso il criterio di non entrare nel merito. Alcuni Ordini hanno 
riferito che non hanno ricevuto lamentele da parte degli iscritti.

Il secondo tema, formazione universitaria ingegneri, è stato illustrato dal nostro Presidente 
che ha coordinato il  gruppo di  lavoro regionale.  Il  Consiglio di  Consulta ha approvato 
all’unanimità il documento proposto dal GdL ed è stato al CNI. 

Il Presidente prospetta la possibilità di prorogare la scadenza del pagamento della quota di 
iscrizione stante il perdurare dell’Emergenza COVID 19. 

Il Tesoriere concorda sulla proposta, ringraziandolo per l’esposizione e pensando che tale 
azione debba essere valorizzata come azione politica e non un mero sostegno ai colleghi.

Il consiglio si esprime favorevolmente sulla proposta del Presidente ritenendola un gesto di 
attenzione nei confronti degli iscritti. Il punto verrà posto al prossimo odg.

Il Consigliere Grasso chiede se è possibile studiare un modo per fare recuperare la quota 
di 7 euro che gli iscritti devono corrispondere al CNI per l’autocertificazione 2020.

Il Presidente propone di recuperare il costo dei 7 euro che gli iscritti devono sostenere 
attraverso  una  riduzione  del  costo  dei  corsi  di  formazione  erogati  dall’Ordine  e  dalla 
Fondazione per l’aggiornamento professionale, condividendo economicamente lo sforzo tra 
Ordine e Fondazione.

Il Segretario, anche sulla base di quanto aveva riferito al Presidente ad inizio gennaio, 
ovvero sul fatto che anche l’Ordine di L’Aquila si era posto il problema,ipotizza che tale 
iniziativa potrebbe essere assorbita economicamente ed interamente dall’Ordineanche se 
sottolinea l’opportunità di sviluppare l’iniziativa in collaborazione con la Fondazione.

Il  consigliere  Rapisarda  concorda  con l'opportunità  di  trovare  un  modo per  ristorare  i 
colleghi  del  costo  dei  7  euro  per  l'autocertificazione  e  crede che  sia  fondamentale  il  
confronto con il Presidente della Fondazione per valutare gli aspetti economici e politici 
della scelta da proporre.

Il  consigliere  Brunetto  sottolinea  che  questa  vicenda  dovrebbe  essere  veicolata 
raccontando tutta la cronistoria, sin da quando abbiamo scritto noi al CNI lamentando 
l’iniziativa del CNI stesso.

Il Presidente sottolinea la valenza politica della proposta. Ovvero una risposta al CNI che 
Intervenendo su grossi numeri effettua una operazione di cassa importante che ammonta 
a circa 300.000 euro. 
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Il tema verrà trattato ad un prossimo consiglio dopo che il Presidente avrà interloquito con 
il Presidente della Fondazione.

Il consigliere Brunetto comunica che nei giorni scorsi si è incontrato insieme al Presidente 
dell’Ordine  ed  al  Presidente  della  Fondazione,  con  la  dottoressa  Colosimo  per  la 
programmazione di un corso di formazione rivolto prevalentemente ai giovani iscritti sui 
temi delle startup, innovazione, sportello informativo su bandi europei e bandi per finanza 
agevolata. Si pensa di calendarizzare il corso a breve in modo da farlo partire nel mese di 
marzo.

Il  consigliere  Brunetto  propone  la  costituzione  di  un  gruppo  di  lavoro  che  possa 
approfondire  le  criticità  presenti  sul  portale  del  Genio Civile  “Sismica Sicilia”,  come ad 
esempio  la  mancanza  di  opzioni  per  la  scelta  dell’impresa  esecutrice  in  un  secondo 
momento o altre funzioni che limitano le opzioni possibili.

Il  Presidente  concorda  sulla  necessità  di  sottoporre  agli  uffici  regionali,  all’assessore 
regionale e al Direttore Lizio e all’avv. Parlavecchio la correzione di numerosi bug e quindi 
propone la creazione di un gruppo di lavoro che viene composto dal consigliere Brunetto e 
il consigliere Torrisi.

14.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERIIl punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

15.BORSA DI STUDIO STUDENTI UNIVERSITARI: PROPOSTA DI BANDO

Il consiglio discute la proposta di istituire una borsa di studio, prevedendo alcune 

modifiche e integrazioni rispetto alla versione posta all’odg ed elaborata dai consiglieri Di 

Mauro e Russo. Tali modifiche verranno apportate alla proposta di bando dal consigliereDi 

Mauro e il punto verrà riproposto al prossimo odg.

16.MODIFICA ALL'ART. 121 DELLA LEGGE 77/2020

Ilconsiglio, dopo l’illustrazione del testo della proposta di emendamento, approva 

all’unanimità il documento.

17.SISTEMA PAGODIGITALE VISURA: IMPLEMENTAZIONE modulo nuova App 

IO
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Con la  circolare n.  678 del  30.12.2020,il  Consiglio Nazionale  ha deciso di  integrare le 
Convenzioni  degli  anni  precedenti,inerenti  l’uso  della  piattaforma  PagoPa,con  il  nuovo 
strumento dell’APP IO, sviluppata dal team dell’innovazione digitale di AgID e attivabile 
dagli Ordini, sia per migliorare l’efficacia della propria attività di riscossione, siaper offrire 
ai propri iscritti un ulteriore strumento di pagamento utile e innovativo.
Facendo  riferimento  a  tale  convenzione  la  Visura  S.p.A.ha  formulato  la  seguente 
offerta per il servizio inerente l’App IO:

Attivazione e configurazione Una Tantum  € 315,00
Canone annuale Servizi di assistenza tecnica € 360,00

Il Consiglio delibera, all’unanimità, di integrare il servizio Pagodigitale con l’App IO. 

18.REVOCA SOSPENSIONE ALBO

Il  Consiglio,ai  sensi  dell’art  37  del  decreto-legge  16/07/2020,  n.  76, a  seguito  della 
comunicazione del domicilio digitale, all’unanimità delibera la REVOCA della  sospensione 
dall’attività professionale, emesso il 19 gennaio 2021 nei confronti della S.V., dei seguenti 
ingegneri: xxxx

Alle ore _____21.50___il consiglio chiude i lavori.

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO       
dott. ing. Giuseppe Marano

         IL PRESIDENTE
dott. ing. Giuseppe Platania
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